

卒業生の皆さんへ



同窓会長 佐藤正樹

◆4期◆

発行者  
秋田県立  
仁賀保高等学校  
同窓会事務局  
TEL(0184)43-4791  
<http://nikaho-hsaa.com/>



な毎日を過ごしたことでしょう。しかしながら、歴史に残る困難を直に経験して乗り切った皆さんには、これから的人生を乗り切る忍耐と勇気が備わつたことと思います。

さて、新型コロナにより生活様式、社会の在り方は大きく変化しました。それだけではなく、現在は5Gなどの通信、デジタル化の進化や脱炭素社会への急激な加速により、社会が求める価値や、それに伴う産業の変化により、私たちを取り巻く環境は急激な変化の真最中です。特に、自動車の電

の内容が大きく変わつて行きます。無くなる仕事もあれば、これから新たに生まれる産業もあるでしょう。仕事のやり方も、自らが働くのではなく、ロボットやAIに仕事や判断をさせたり、遠く離れていても、バーチャルの空間の中で機械を動かしたり、会社を運営したり出来るようになるでしょう。私には想像するのも大変ですが、現実にこれから社会は大きく姿を変え、求められる価値観も急激に変わっていくことになります。

このような、「一〇〇年に一度の変革」と呼ばれる状況の中、私たちは

三年間の高を生活を経  
え、卒業される皆さんに  
同窓生を代表し心よりお  
祝いの言葉を贈ります。  
最終学年の一年間は、誰  
も予想しなかつた新型コ  
ロナにより、皆さんの生

動化は、日本の基幹産業に関わる大きな転換を余儀なくされる事態です。

社会の変化を敏感に感じ取り、自らを適応させていく能力が求められると思います。新しい時代を切り開くのは新しい人たちです。卒業生の皆さんには是非自らの感性とスキルを磨き、新しい時代をリードして行つて欲しいと心より願っています。

## 仁高同窓会の活躍報告

会社MAPPAが制作を担当します。同時にインター ネット配信アプリ『小年ジャンプ+（プラス）』にて続編（主人公デンジの高校編）が連載されることも決定しました。

仁賀保高校の校門前は、登下校の生徒および保護者が利用するロータリーがあります。この場所は、羽後交通のバス停留所「仁賀保高校前」になつており、高校生のほか、地域の方々も利用されています。

10月6日 にかほ市のご理解を得た上で、仁智保高校同窓会が支援し、3人掛けベンチを4脚（計12席分）設置しました。生徒・教職員・地域住民の皆さんから、お礼の言葉をいただいております。

A black and white photograph of four students, three boys and one girl, sitting on a white wooden bench outdoors. They are all wearing identical school uniforms consisting of dark blazers, light-colored collared shirts, and plaid skirts or trousers. The students are looking towards the camera; the two on the left are making peace signs with their hands. The background shows a dark, textured wall and some foliage.



初代校長  
田澤潤一元三二近二

A black and white portrait of Itozawa Junichi, the first principal of Nishio High School. He is a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit, a white shirt, and a patterned tie. He is looking slightly to his left with a neutral expression.

大学進学やTDK株式会社への就職等でも、敏腕を発揮され、生徒の「やる気」を引き出すのが巧みな校長先生でした。

昭和56年4月、仁賀保高校から秋田高校の校長として異動され、昭和63年から平成11年まで、12年間に渡って、秋田県教育委員長を務められました。

仁賀保高校への多大なる貢献に感謝し、全校生徒・教職員・同窓生一同より、ご冥福をお祈り申し上げます。

第42期代表幹事

- 3 A 佐々木 諒花  
3 B 佐市 原 楓太  
3 C 佐木 藤優  
中島 紗衣

仁高校門前口一タリ一に

ベンチ4脚を設置

10月6日、にかほ市の  
ご理解を得た上で、仁賀  
保高校同窓会が支援し、  
3人掛けベンチを4脚（計

ベンチが設置されて喜び  
3年C組女子の皆さんたち  
浩寿苑・きさかた自動車学校  
利用者など、地域住民にも喜ばれております。





「半熟タマゴ」の時代

校長小園

学校)まで、大人は「完熟タマゴ」＝黄身が固まつた「ゆでタマゴ」です。

令和三(二〇二一)年

無念さを考えた時、何か妙案がないか試案し、ユーチューブ配信とDVD制作を実行しました。あれから早一年が経過し、今年の卒業式も、様々な制限を乗り越えて、達成感のある思い出深い式に創り上げたいと思います。

さて、昨年度の同窓会報で自称「仁期生」を公言した私ですが、おめでたい門出に当たり、仁高生と生徒会に対する期待感について、同窓生にも知つて欲しいと思います。

高校時代を「ゆでタマゴ」の中で、「半熟タマゴ」と考えます。「生タマゴ」は、義務教育（中人は、「生タマゴ」の殻が割れないよう、十分に注意して取り扱つてくれます。高校生になるまでは、自分の意志で「する」よりも、はじめに教員から指導「される」とが多かつたのではないでしょうか。高校生になつて、黄身が半分熟していくと言ふことは、「半分大人になる」ことを意味します。先生からあれやこれやと指示され、判断し行動するのではなく、自己責任で行動できるのが高校生です。

にかほのほかに（旧上郷小学校）インターネットラジオ番組に、仁高同窓生が多数出演中です！

昨年から、にかほ市の旧上郷小学校が「にかほのほかに」へ組織改組して、インターネットラジオ局が開局いたしました。様々な番組が放送されておりますが、その中で地域住民がリレートークする「あなたのねばんです」という番組があります。この番組のパーソナリティに仁高窓生が出演して話題になっております。ポッドキャスト形式でダウンロード可能なので、ぜひ、お時間あるときにお聴きください。

あなたのおばんです第7回パーソナリティ  
2020年8月7日放送：佐藤正昂さん（元ケースケ＆マサ）仁高〇八  
<https://anchor.fm/oban-studio129/episodes/vol-07-ehb13c>

あなたのおばんです第25回パーソナリティ  
2020年12月11日放送：佐々木恵介さん（元ケースケ＆マサ）仁高〇〇  
<https://anchor.fm/oban-studio129/episodes/vol-25-enb7ob>

また、市川雄次にかほ市長がパーソナリティを担当する番組、「いちかわのじく」にも、仁賀保高校生や小国敦校長が出演しております。ぜひこちらもお聴きください。

いちかわのじく 第6回ゲスト・小園敦仁賀保高校長  
2020年8月19日放送：対談テーマ「高校と地方創生」  
<https://anchor.fm/ichikawa-studio129/episodes/vol-06-e1be3c>

いちかわのじく第10回ゲスト・超神ネイガー（仁高〇B）  
2020年10月14日放送：対談テーマ「青銀共創」  
[https://enches.fml/ichikawa\\_studio120/episodes/detail\\_10\\_en1chm](https://enches.fml/ichikawa_studio120/episodes/detail_10_en1chm)

いちかわのじく第17回ゲスト・仁賀保高校生徒会（会長＆男女副会長  
2021年1月20日放送：対談テーマ「地域と高校生」  
[https://anchor.fm/ichikawa-studio-120/episodes/ep17\\_en204f](https://anchor.fm/ichikawa-studio-120/episodes/ep17_en204f)

これからも、仁賀保高校は「にかほのほかに」のインターネットラジオ局と協働して参ります。

## 令和2年度設立40周年事業について

令和三（二〇二一）年三月一日、第四二期卒業生七五名を加え、秋田県立仁賀保高等学校同窓会員は、八、一〇五名となります。同窓生の中には、新型コロナウイルス感染症の蔓延により、日常生活が制限され、不安な毎日を過ごしている方も多いのではないかでしょうか。

コロナ禍の中、昨年の卒業式は、第四一期卒業生と職員だけの前代未聞の形態でとりおこなわれました。保護者の皆様の

誕生から幼少期を経て小、中学校時代をふり返つてみましょう。誕生期は、親の手を一〇〇%借りて、命を守ります。熱湯に手を入れようとするとき、その手をたたかれ、痛い思いをして、危険を回避する学習を繰り返します。小学校時代には、交通安全について先生からきつく注意され、中学校でも学校生活や社会のルールを厳しく指導されたり思い出があると思いま



「半熟タマゴ」のように、柔軟な発想と、奇抜で独創的な方法や手段を駆使して、生徒自らの思考を磨いて判断「する」、行動「する」生徒会であつてほしいと願っています。教職員や地域の大人は、半熟度を踏まえて指導や支援を行い、生徒のみなさんを未来へと導いてくれます。

仁賀保高校の職員室には、6期卒業生の藤原美教諭がご勤務されていますが、令和2年4月、8期卒業生の石澤宏基先生が教諭が着任されました。どんな分掌・業務を担当されているか聞いてみました。

ご挨拶もできず、誠に失礼いたしました。校務分掌では、総務部主任・貝藤素史先生の下で、同窓会事務局を担当しています。同窓生の皆さま、どうかよろしくご指導お願ひ申し上げます。同窓会以外では、地域との協働委員会を主担当として運命し、3年部副主査、特別活動部員、山岳部顧問などの業務を担当しております。教科は、地理歴史科と公民科です。

特に「地域との協働委員会」は、にかほ市と共に賀保高校が連携協定を締

結して以降、仁高の教員活動の中で、重要な位置付けとなり、鳥海山・島ジオパークの学習や横岡番菜・小滝番菜などの地元の伝統芸能「番菜」学習、18歳成人年齢化18歳選挙権の「主権者教育」を、にかほ市選挙管理委員会と連携したり地域住民・にかほ市役所・にかほ市教育委員会などとの地元と仁賀保高校「協働」する仕事を行っています。その業務にもちろん同窓会事務局が関わっている次第です。仁賀保高校の卒業生

の歌詞「世の光なる人  
らん」方々がいます。  
一方で、私が接する  
窓生の中には、行政・  
療・商業・製造業・教  
分野などの現場第一線で  
目立たなくとも、黙々  
地域社会を支える方々  
おられます。

A black and white photograph showing a group of six people in outdoor gear, including hats and jackets, gathered around a table. The table is covered with a white cloth and appears to have some documents or maps on it. The people are looking down at the table, engaged in what seems to be a discussion or examination of the materials.



新しいエアコンに感動する同  
窓生教員・石澤宏基先生(第8  
期生、1987年3月卒業)

そのような中、学校とも相談をし、後輩たたの指導に毎日毎日頑張ってくださっている先生たちが、暑い夏にも健康管理に注意しながらお仕事に集中出来るよう、職員室へエアコン3台の寄贈を決定し、6月上旬に設置致しました。

本校9期卒業生の今野壯一氏が営まれてゐる由利町黒沢の有限会社今野電気様に依頼し、施工して頂きました。仁賀保高校同窓会は、生徒・教職員の学習環境・職場環境の向上に貢献しております。

石澤宏基教諭

同窓生の皆さま、よろしくお願い申し上げます。  
(文責: 同窓会事務局・  
石澤宏基教諭)